

Fecha: 28-02-2025

Medio: Revista Norte Minero - Regiones I, II y III

Supl.: Revista Norte Minero - Regiones I, II y III

Tipo: Noticia general

Título: Exploraciones mineras: cobre, oro y litio lideran proyectos en marcha por US\$794 millones

Pág.: 4

Cm2: 343,5

VPE: \$ 676.015

Tiraje:

Lectoria:

Favorabilidad:

14.600

43.800

■ No Definida

■ **223 iniciativas activas, la cifra más alta en Latam**

# Exploraciones mineras: cobre, oro y litio lideran proyectos en marcha por US\$794 millones

● **Reino Unido es el principal inversor en la búsqueda de nuevos yacimientos. Envejecimiento de minas mantiene expectante a la industria.**



**H**ace pocos días, geólogos de la compañía canadiense Super Copper reportaron el descubrimiento de cobre de alto grado en la Región de Atacama.

El mineral está ubicado en el proyecto Cordillera Cobre. Allí, 46 de las 122 muestras recolectadas presentan concentraciones superiores al 1% de cobre -e incluso- se reportan valores máximos de 10,3% de Cu y 296 g/t de plata.

"Los resultados de nuestra primera fase de exploración en nuestra propiedad insignia son muy emocionantes. Identificar múltiples muestras de cobre de alto grado que superan el 5% de Cu (con un pico de 10,3% de Cu) en la superficie es un indicador poco usual y convincente de un sistema mineralizado", declaró Zachary Dolesky.

Es que según el Catastro de Empresas Exploradoras 2024 de la Comisión Chilena del Cobre (Cochilco), Chile sigue siendo el principal destino de exploración minera en América Latina, con 223 proyectos activos y una inversión de 794 millones de dólares.

Sin embargo, la cifra representa una caída del 4,6% respecto a 2024, reflejando una mayor competencia por atraer capitales. Atacama se consolida como la región con más actividad exploratoria, con 99 proyectos en curso.

De acuerdo con el informe Catastro de Empresas Exploradoras 2024 de Cochilco, el 90% de los proyectos se concentran en las cinco primeras regiones del país, destacando Ataca-

**90%**  
DE LAS EXPLORACIONES ESTÁN EN TARAPACÁ, ANTOFAGASTA, ATACAMA Y COQUIMBO.

ma, Antofagasta y Coquimbo. En total, 223 proyectos están activos, pero un 34% de ellos están paralizados y un 1% fue abandonado.

El informe muestra que Atacama lidera la exploración minera en Chile con 99 proyectos, consolidándose como la región con más actividad en el país.

Le siguen Antofagasta (47 proyectos) y Coquimbo (29 proyectos). Otras regiones, como Tarapacá (19) y Arica y Parinacota (6), mantienen actividad exploratoria, pero en menor escala.

#### PRIORIDADES

El cobre sigue siendo el principal mineral explorado en Chile (55,2% de los proyectos), seguido por el oro (25,6%) y el litio (11,7%). A nivel global, Chile lidera la exploración de cobre con el 27,4% del presupuesto mundial, aunque en litio ocupa la sexta posición con solo el 2,4% del financiamiento global.

El informe de Cochilco también revela que el Reino Unido lidera la inversión en exploración en Chile (35,4%), seguido por Canadá (24,1%) y Chile (16,7%). Entre las

**55,2%**  
DE LOS SONDAJES BUSCAN COBRE, LUEGO SIGUE EL ORO (25,5%) Y LITIO (11,7%).

principales empresas que impulsan esta actividad destacan Anglo American (18,3%), Codelco (12,1%) y Antofagasta Plc (8,7%).

#### ZONA LÍMITROFE

Asimismo, Perú está reactivando con fuerza los proyectos mineros. Esta vez, el viceministro de Minas del Ministerio de Energía y Minas (Minem), Henry Luna, anunció que la operación local de la minera canadiense Barrick recibió la primera autorización para exploraciones en una zona fronteriza con Chile, en el marco de las recientes simplificaciones normativas impulsadas por el Gobierno.

"Este hito marca un avance en la actividad exploratoria del país", señaló el representante del gobierno de Dina Boluarte en el programa Diálogos Mineros, producido por el Instituto de Ingenieros de Minas del Perú (IIMP).

"Este año (2024) hemos otorgado una primera autorización a Barrick. Esperemos que tenga los éxitos correspondientes. Está en la frontera con Chile donde hay un proyecto interesante; esperemos que con estas

medidas podamos mejorar la actividad exploratoria del país", afirmó el viceministro.

La exploración estará ubicada en la ciudad limítrofe de Tacna.

Con 26 años operando en el país, Barrick iniciará una nueva exploración en el límite de los países andinos mineros, especialmente luego de vender su participación en la mina Lagunas Norte en 2021.

Volviendo al estudio de Cochilco sobre exploraciones mineras, la agencia estatal advierte que "el descenso puede atribuirse, en parte, a la intensa competencia entre países por atraer inversiones en este ámbito. Durante ambos años, 110 países declararon inversiones en exploración minera, reflejando el desafío de captar este tipo de recursos", con- signa el reporte.

Pese a que la caída en Chile es mayor a la registrada a nivel global, a nivel regional Chile se mantiene como el principal destino de exploración en América Latina, con una participación del 24,7% del presupuesto total de la región.

El podio lo complementan México y Argentina, con un 15,3% y un 17,9%, respectivamente de 3,6%.

Asimismo, cobre es el mineral que más se busca en las exploraciones a nivel mundial, con un 19,9% del presupuesto total.

Sin embargo, esa proporción cambia radicalmente cuando se miran los datos para Chile, donde el metal rojo lidera por lejos en el gasto destinado a dichos proyectos. Esto principalmente por el envejecimiento de los actuales yacimientos.